

6 Société et Culture

Journée internationale du contrôleur aérien
L'édition 2017 sous le sceau du partage

JMN

Libreville/Gabon

Un don à l'ONG Cœur samba et un minitournoi de football ont meublé la commémoration de cette journée à Libreville.

LE Gabon a été du rendez-vous de la journée internationale du contrôleur aérien, commémorée chaque 20 octobre via l'association professionnelle des contrôleurs aériens (APCA Gabon). Au menu de cette édition 2017, le partage. Au sens large du

terme. Au départ, une œuvre de bienfaisance à l'endroit de l'ONG "Cœur Samba". C'est-à-dire celle-là même qui collecte des denrées non périssables pour les plus démunis se trouvant dans les zones reculées du pays. Des serviettes hygiéniques, des couches, des vêtements et d'autres matériels d'hygiène corporelle ont ainsi été rassemblés par les contrôleurs et remis à la chargée de la communication de la plateforme associative, Graciela Nouando. "Nous avons pensé que cette année, nous devons être solidaires de ceux qui sont dans le besoin. Et nous



Photo : D.R.

Entre autres actions de cette journée du contrôleur aérien, un don fait à l'ONG "Cœur samba".

avons orienté notre don vers « Cœur samba » parce qu'elle œuvre à l'intérieur du pays auprès des personnes démunies", a déclaré Wilfried Modjiekou,

président de l'APCA Gabon. En retour, il a eu les remerciements de Graciela Nouando. La jeune femme s'est dite émue et a promis d'acheminer les dons vers les destinataires le moment venu. "Nous prenons souvent un temps pour la collecte. Une fois que nous avons assez de denrées, nous organisons la distribution dans une province quelconque", a indiqué Mme Nouando.

Les activités liées à la journée internationale du contrôleur aérien se sont ensuite poursuivies, le jour d'après, par un tournoi de football mobilisant les différentes entités suivantes:

aéroport de Libreville, groupement aérien présidentiel, aviation team, la plateforme aéroportuaire, les contrôleurs aériens. "Le minitournoi était l'occasion de nouer les liens avec les collaborateurs sur la plateforme car nous sommes les maillons de la sécurité aérienne sur l'aéroport", a souligné M. Moudjiekou. Au bout de l'effort, un trophée a été remis au vainqueur ainsi que des certificats aux participants. Wilfried Modjiekou espère, après le succès de cette édition, pérenniser ce genre d'actions.

Santé

Rougeole : le nombre de décès sous la barre des 100 000 pour la première fois

AFP

Genève/Suisse

LE nombre annuel de décès dans le monde dus à la rougeole est passé pour la première fois sous la barre des 100.000 en 2016, mais la vaccination

continue de stagner, a annoncé hier l'Organisation des Nations unies (Onu). Dans son rapport annuel sur cette maladie, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) a estimé que la rougeole avait tué 90.000 personnes en 2016. "C'est la première fois que le nombre annuel de décès causés par

la rougeole tombe sous les 100.000", a relevé l'OMS dans un communiqué conjoint avec d'autres agences de santé, dont l'alliance du vaccin Gavi, le Centre américain pour le contrôle et la prévention des maladies (CDC) et l'Unicef, l'agence de l'Onu spécialisée dans les droits

de l'enfant. Les décès dus à la rougeole ont chuté de 84% depuis 2000, a rappelé le communiqué. La distribution de 5,5 milliards de doses de vaccin depuis le début du siècle a été essentielle pour réduire ce nombre, mais les campagnes de vaccination doivent encore s'intensi-

fier, a estimé l'OMS. "Le monde est loin d'avoir atteint les objectifs régionaux d'élimination de la rougeole", a-t-elle averti. "La vaccination avec la première des deux doses de vaccin requises stagne à environ 85% depuis 2009, loin des 95% nécessaires pour stopper l'infection, et

la couverture vaccinale avec la seconde dose, malgré une hausse récente, n'était que de 64% en 2016", ont déploré les auteurs de l'étude.

Le Nigeria, l'Inde et le Pakistan sont les pays où le nombre d'enfants non vaccinés est le plus élevé.

Littérature

La correspondance de Proust va être mise en ligne

AFP

New York/États-Unis

Numériser et mettre en ligne gratuitement près de 6 000 lettres écrites ou reçues par l'écrivain Marcel Proust, soit l'essentiel de sa

correspondance, tel est le projet des universités américaine de l'Illinois et française Grenoble Alpes, entre autres.

L'HISTOIRE qui lie l'auteur d'"A la recherche du temps perdu" à l'établissement situé dans le nord des

États-Unis trouve son origine dans le travail d'un de ses professeurs, l'Américain Philip Kolb.

Grâce à lui, l'ensemble de la correspondance connue et accessible de Marcel Proust, répartie en 21 volumes, soit environ 5 300 lettres, a été publiée. Plusieurs centaines d'autres ont depuis été identifiées. Les échanges épistolaires de l'écrivain français ont été beaucoup plus nombreux mais la majorité a été détruite ou égarée. M. Kolb, décédé en 1992, les estimait à 20 000 documents.

L'université de l'Illinois a déjà acquis quelque 1.200 lettres et continue d'en acheter lorsque les budgets le permettent, indiquent le professeur François Proulx et Caroline Szylowicz, bibliothécaire chargée de cette collection. Des missives de celui qui est parfois considéré comme le plus grand écrivain français du XXe siècle sont régulièrement adjugées plusieurs dizaines de milliers d'euros aux enchères.

Pour faire vivre cette correspondance, l'université de l'Illinois compte commencer sa numérisation dans les prochaines semaines, en collaboration avec l'université Grenoble

Alpes, l'Institut des textes et manuscrits modernes (rattaché au CNRS) et la Bibliothèque nationale de France.

Le projet doit porter d'abord sur les 200 lettres liées à la Première guerre mondiale, avec l'objectif de les mettre en ligne autour du 11 novembre 2018, correspondant au centenaire de l'armistice.

"Cela nous permet d'avoir une première vitrine, avec un ensemble qui serait cohérent", explique M.

Proulx.

"Nous n'étions pas convaincus que les lettres de jeunesse étaient forcément les plus intéressantes pour commencer", explique Mme Szylowicz au sujet de cette première phase, soutenue par l'ambassade de France.

De santé fragile, Marcel Proust n'a pas combattu, contrairement à son frère cadet Robert avec lequel il a correspondu alors que celui-ci était au front.

Les lettres mises en ligne

s'accompagneront d'une transcription. "Cela permet de déchiffrer l'écriture de Marcel Proust qui n'est pas toujours facile à lire", dit M. Proulx.

Le site devrait aussi proposer divers liens, notamment vers des articles de presse auxquels les lettres de Proust font référence.

L'objectif, à un terme encore non précisé, est de mettre en ligne l'intégralité de la correspondance disponible de l'écrivain parisien.



INSTITUT D'ADMINISTRATION DES ENTREPRISES

NOS OFFRES DE FORMATION

Non Bacheliers ou Bacheliers

L'Institut d'Administration des Entreprises (I.A.E) vous offre l'opportunité de préparer vos diplômes d'État dans les filières industrielles et celles de tertiaire.

La qualité de l'enseignement proposé par l'I.A.E repose sur le meilleur choix de son corps professoral et de ses moyens pédagogiques, son ouverture à l'international ainsi que la préparation des étudiants à une prise de responsabilité.

I - LES FILIÈRES INDUSTRIELLES

- Administration des Réseaux locaux d'Entreprise
- Génie Civil
- Réseaux et Télécom
- Développement d'Application
- QMS
- Maintenance des systèmes informatiques et réseaux

II - LES FILIÈRES DU TERTIAIRE

- Action commerciale
- Comptabilité gestion
- Transfert Douane
- Gestion des Ressources Humaines
- Journalisme et Communication d'entreprise
- Commerce International
- Banque Finance Assurance
- Tourisme
- Carrières Juridiques
- Logistique et transport
- Gestion PME-PMI
- Assistante de Direction
- Langues et interprétariat

QUARTIER ACAE
B.P : 6421

Fixe : (+241) 70 37 51
70 37 52

Mobilière: (+241) 05 12 69 98
07 88 91 33
06 44 99 66

e-mail : medfress@gmail.com
usmbv@gmail.com